

HUBUNGAN PENGETAHUAN SIKAP DAN PERILAKU HIGIENE
SANITASI TERHADAP CEMARAN MIKROORGANISME PADA
PEDAGANG KAKI LIMA DI JALAN KARANG MENJANGAN KOTA
SURABAYA 2015

(Studi Kuantitatif di Jalan Karang Menjangan, Kecamatan Gubeng)

(Asma Naqibatul Husna)

ABSTRAK

Makanan, minuman, aneka jajanan memiliki peran penting dalam memenuhi asupan kebutuhan energi kepada masyarakat. Di sepanjang Jalan Karang Menjangan banyak dijumpai pedagang kaki lima yang menjajakan makanan, minuman, aneka jajanan dan umumnya dikonsumsi oleh masyarakat sekitar ataupun masyarakat yang melalui Jalan Karang Menjangan. Menurut Djaya (2003), kontaminasi makanan matang pada pedagang kaki lima berkisar 4,91 kali dibandingkan jasad boga. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan pengetahuan sikap dan perilaku hygiene sanitasi terhadap cemaran mikroorganisme pada pedagang kaki lima di Jalan Karang Menjangan. Variabel dalam penelitian ini adalah cemaran mikroorganisme, hygiene sanitasi, pengetahuan, sikap dan perilaku. Penelitian ini menggunakan desain cross-sectional atau potong lintang. Dengan sampel sebanyak 16 pedagang kaki lima di Jalan Karang Menjangan Kota Surabaya, Mikroorganisme pada sampel makanan, minuman, aneka jajanan di uji dengan metode *Angka Lempeng Total* (ALT).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan Cemaran mikroorganisme pada makanan, minuman, aneka jajanan pedagang kaki lima di Jalan Karang Menjangan Kota Surabaya dalam batas maksimum cemaran yaitu dari 1×10^2 koloni/gram - 5×10^5 koloni/gram sedangkan untuk minuman mulai 1×10^2 koloni/ml - 5×10^4 koloni/ml. Hasil uji *spearman* menunjukkan bahwa tidak terdapat hubungan pengetahuan dengan cemaran mikroorganisme pedagang kaki lima dengan $P 0,458 (P < 0,1)$ pada pedagang kaki lima, tidak terdapat hubungan sikap dengan cemaran mikroorganisme pedagang kaki lima dengan $P 0,879 (P < 0,1)$ pada pedagang kaki lima, tidak terdapat hubungan perilaku dengan cemaran mikroorganisme pedagang kaki lima dengan $P 0,458 (P < 0,1)$ pada pedagang kaki lima pada pedagang kaki lima di Jalan Karang Menjangan Kota Surabaya. Hendaknya pedagang kaki lima tetap berperilaku baik saat menangani makanan, minuman, aneka jajanan sesuai dengan syarat hygiene sanitasi pedagang kaki lima BPOM RI 2012.

Kata kunci : Cemaran mikroorganisme, Pedagang Kaki Lima.